
PROCES VERBAL DU CONSEIL D’ECOLE

ECOLE JOSEPH BOURREAU, ESVRES-SUR-INDRE

08/11/2022

Personnes présentes :

Mairie : Mme Le Bronec (1ère adjointe en charge des affaires scolaires)

Enseignants :  Mr Herbert,  Mme Allanic,  Mme Labonne,  Mme Pairis,  Mme
Lavrard,  Mme Lepennetier,  Mme Clavel,  Mme Havard,  Mme Courtaud,  M.
Agnus, M. Chantrel, Mme Benizeau, Mme Prou, M. Duvigneau, Mme Merrien
(directrice).

Représentants  élus de la FCPE : Titulaires : Mme Multon, Mme Picart, Mme
Quelen,  Mme  Ratier,  Mme  Taugourdeau,  Mr Daudé  et  Mr  Marlet  –
Suppléantes : Mme Alouna et Mme Buisson.  

Représentants élus de la NAPEE : Mme Dalonneau, Mme Clermonté, Mme
Clairvoyant, Mr Girardeau et Mr Guilloteau.

Représentant de parent élu suite au tirage au sort : Mme Mercier.

Excusés :  Mme  Albert  (Inspectrice),  Mme  Violante  et  Mme  Delorme
(enseignantes), Mme Talon (représentante parent).

Secrétaire de séance : Mme Allanic

 Résultats des élections

Taux  de  participation :  43,46  %.  15  sièges  à  pourvoir.  5  sièges  ont  été
attribués à la NAPEE (134 voix) et 7 à la FCPE (133 voix) et 3 sièges par
tirage au sort.

 Rappel concernant le rôle des parents élus et les compétences
du conseil d’école :

Les  représentants  de  parents  votent  au  Conseil  d’Ecole  et  servent
d’intermédiaires avec les autres parents d’élèves. Le conseil d’école vote le
règlement intérieur, établit  l’organisation de la semaine scolaire, donne son
avis sur les activités périscolaires, la restauration scolaire, l’hygiène scolaire,

la protection et la sécurité des enfants, sur le projet d’école, l’utilisation des
moyens alloués à l’école, les conditions d’intégration des enfants handicapés
et  l’organisation  d’activités  complémentaires  éducatives,  sportives  ou
culturelles. C’est également un moment d’information concernant les principes
de choix des manuels scolaires, l’organisation des réunions avec les parents
et des aides spécialisées. Le conseil  d’école est également consulté par le
maire sur l’utilisation des locaux scolaires en dehors des ouvertures de l’école.

 Modalités de délibération du Conseil d'école et de diffusion

Vote à main levée sauf si un seul des membres présents s'y oppose. Le vote a
lieu  dans ce cas à bulletin secret.

Procès verbal signé par le président du Conseil et le secrétaire, adressé sous
8 jours à l'Inspectrice de circonscription,  au maire et  aux représentants de
parents. Il sera affiché dans le panneau d'affichage de l'école et sera déposé
sur l'ENT de l'école dès que l'espace sera opérationnel. 

 Effectifs des classes pour l’année 2022/2023 :

Enseignants classes enfants

Mr Herbert CP 24

Mme Allanic CP 22

Mme Prou CP/CE2 24

Mme Delorme CE1 23

Mme Labonne / Mme Bouillis CE1 22

Mme Lavrard / Mme Duval CE1 21

Mme Pairis CE1 22

Mme Lepennetier  CE2 27



Mme Clavel CE2 27

Mme Courtaud CM1 25

Mme Benizeau CM1 26

M. Agnus CM1 25

M. Chantrel CM2 28

M. Duvigneau CM2 26

Mme Violante CM2 28

TOTAL élèves 370

CP 58 / CE1 88  / CE2 66 / CM1 76 / CM2 82

370 élèves. Moyenne par classe de 24,7. La priorité nationale est donnée aux
classes de CP et CE1, pour un effectif maximum de 24 élèves.

La prévision d'effectifs pour l'année prochaine est de 352 élèves.

RASED ( Réseau d'Aide Spécialisée aux Enfants en Difficulté) : il est constitué
de  Christelle  Thauvin  (maîtresse  E  -  difficultés  scolaires)  et  de  Mathilde
Raimond (psychologue Education Nationale).

Mmes  Senia-Lacarte,  Bercier-Leblois,  Tessier  et  Mr  Coupet  sont  les  4
Accompagnants des Elèves en Situation de Handicap travaillant dans l'école.

Rachel Kelly et Marie Menou sont les 2 intervenantes musique de l'école. 

 Règlement intérieur de l'école  :

Modifications ou ajouts : 
- interdiction d'ouvrir ou de fermer sans permission les fenêtres de l'étage, et
interdiction d'ouvrir  sans permission la porte principale sauf en cas d'alerte
incendie.

– Absences : ajout d'un paragraphe.

– Informations aux parents : et/ou ENT
Le nouveau règlement intérieur de l'école est voté à l'unanimité.

 Sécurité :

Vigipirate : Nous sommes toujours sous Vigipirate renforcé. Les portails et les
portes qui donnent sur l’extérieur des bâtiments doivent être fermés à clé.  Il
est  interdit  aux  parents  de  rentrer  dans  l'école  sans  l'autorisation  des
enseignants de surveillance même lors des entrées et sorties des élèves. Si le
parent souhaite communiquer une information à un enseignant, il peut le faire
en  s'adressant  aux  enseignants  de  service  qui  sont  au  portail.  Pour  tout
échange lié à la scolarité de l'enfant, le parent demandera un rendez-vous à
l'enseignant par le biais du cahier de liaison. Lors des rendez-vous de parent,
l'enseignant ira ouvrir la porte principale au parent pour le recevoir.

Il y a une seule entrée pendant les horaires de classe : côté parking.

Incendie : Un premier exercice incendie a eu lieu le 04/10 (exercice du 29/09
reporté en raison de la grève). L’évacuation complète a été rapide et dans le
calme.  La  police  municipale  et  le  service  technique  étaient  présents.  Un
second  exercice  sera  programmé  dans  l'année.  Visite  de  la  commission
sécurité le 15 novembre.

PPMS (Plan  Particulier  de  Mise  en  Sûreté) :  Un  premier  exercice  PPMS
attentat intrusion a eu lieu le 14/10/2022 avec le service technique et la police
municipale. Les objectifs étaient de vérifier que le signal d'alerte est donné et
entendu dans toutes les classes et vérifier les comportements réflexes des
membres  de  la  communauté  éducative  (enseignants  et  élèves).  L'alerte
donnée  à l'aide de la corne de brume n'est pas entendue dans l'ensemble du
bâtiment principal et nécessite d'aller dans les différents couloirs du bâtiment
et  à l'étage puis d'être relayée par les autres cornes de brumes présentes
dans les classes.  Les mini-radios ont  fonctionné mais devront  être testées
plusieurs fois dans l'année pour s'assurer que le volume est en bonne position
pour être entendu dans la classe.  Il  n'y a pas de communication avec les
salles du Rased. Les comportements réflexes observés sont conformes aux
attendus :  tirer  les  rideaux  au  rez  de  chaussée,  fermer  à  clé,  se  cacher,
silence absolu, téléphone en mode silencieux à portée de main. Les enfants
sont restés calmes pendant la durée de l'exercice. 
Un devis a été effectué les années précédentes par la mairie pour installer un
système d'alerte en filaire dans le bâtiment principal.  Celui-ci   s'avère trop
coûteux.
Un prochain exercice PPMS « Risques majeurs » aura lieu dans l'année.



Exercice évacuation de car : Les classes de CE1 et CM2, concernées par un
transport long en car dans le cadre des projets en classe transplantée, ont ou
vont bénéficier de l'intervention de l'ADATEP 37 (Association Départementale
pour les Transports Educatifs de l'Enseignement Public). Une vidéo autour de
la  sécurité  et  des comportements à  avoir  dans le  car  ainsi  qu'un exercice
d'évacuation sont  proposés aux élèves.  Cette animation a eu lieu le 30/09
pour les CE1 et est programmée au 29/11 pour les CM2.

 Projets et sorties  des classes :

Médiathèque : toutes les classes  se  rendront à la médiathèque une fois par
période à partir de la Toussaint.

Ecole  et  cinéma :  les  classes   de  CP,  CE2,  CM1 et  CM2 participent  au
dispositif  Ecole et cinéma. Le transport est financé par la Communauté de
Communes  Touraine  Val  de  l'Indre  et  les  séances  sont  financées  par  la
coopérative scolaire.
Cycle 2 :  Kérity et la maison des contes (film d'animation) le 14 novembre
Cycle 3 : Tout en haut du monde (film d'animation) le 22 novembre

Cross du collège dans le cadre de la liaison CM2/6ème : le cross a eu lieu
le jeudi matin 13 octobre avec une nouvelle formule puisque seuls les élèves
de CM2 et de 6ème étaient présents. Les élèves de la section sport du collège
étaient chargés de préparer l'échauffement, de guider les élèves au départ et
d'aider à l'organisation.

Colosse au pieds d'argile :  Association  pour  lutter  contre  les  agressions
sexuelles, intervention prévue dans les classes de CM1 et de CM2.

Resto du cœur : Collecte de produits alimentaires et produits d'hygiène. 
Collecte prévue à l'école la semaine du 21 novembre. 

Classe découverte à Lathus classes de CE1 :  89 enfants y ont participé,
c'est à dire tous les élèves de CE1, accompagnés par 12 parents d'élèves et
les 4 enseignantes. Beaucoup de parents ont participé à des actions pour faire
baisser le coût du voyage. Le séjour a été très apprécié. Les enfants ont pu
entre autre développer leur autonomie et le vivre ensemble.

Intervention  des non-voyant auprès  des  4  classes  de  CE1:  venue  des
personnes sur une demi-journée pour chaque classe de CE1. Découverte de

l'écriture en braille. Présence du chien guide qui accompagne ces personnes.
Belle expérience autour du handicap et retours positifs des élèves.

 Travaux et investissements :

Le bureau de Mme Raimond  (psychologue Rased) a été repeint cet été. La
salle  Rased qui  avait  subi  un dégât  des  eaux a  été  repeinte  pendant  les
vacances de la Toussaint.

Les stores du bâtiment élémentaire ont été vérifiés en septembre.

Un nouveau TBI a été acheté pour la classe de M. Duvigneau.

Des travaux électriques de remise en conformité ont été réalisés.

L'entretien du système d'incendie va être vérifié  prochainement. Le dossier
désenfumage  est  étudié  par  les  pompiers.  Dès  leur  retour,  les  travaux
pourront  être commencés,  cela  consistera  à  installer  des trappes dans les
cages d'escaliers du bâtiment principal. Les portes des escaliers du bâtiment
principal ne sont pas des portes coupe-feu. Lors de la visite de la commission
sécurité, ce point sera évalué.

Des réparations sont en cours sur la toiture de la classe de Mme Bénizeau.

Question parent : Comment sont décidés les travaux ? 
Réponse  de  Mme  Le  Bronec :  Pour  la  maintenance,  demande  des
enseignants et de la directrice. Pour les gros travaux, à l'initiative de la mairie. 

Les enseignants et madame Merrien remercient la municipalité pour ce qui a
été investi dans l'école.

 Questions diverses préparées et dates à retenir     :

Le car qui arrive de la garderie est très souvent en retard.
Réponse de Mme Le Bronec: pas d'intervention possible de la mairie car le
circuit dépend du conseil régional. L'enchaînement des circuits est programmé
de façon trop courte. Pas de possibilité de faire descendre les enfants à pied,
timing trop serré. Une demande d'action sera adressée à la Communauté de
communes.



Ramassage  scolaire :  les  enfants  sont  seuls  dans  la  cour  des  CM à  leur
arrivée. L'animatrice doit garder tous les élèves avec elle en attendant 8h35.

Voyage scolaire
Des parents d'enfants nés en 2013 (actuellement en CM1) s'étaient démenés 
en organisant des actions pour participer au financement d'une classe 
découverte pour leurs enfants qui, à cause du COVID, n'a finalement pas eu 
lieu. L'argent a bien sûr bénéficié aux classes des années suivantes et c'est 
très bien. Toutefois, ces parents aimeraient savoir si des voyages seront 
organisés en CM1 ou CM2 pour que leurs enfants puissent faire au moins un 
voyage durant l'élémentaire ?
A priori, les élèves de CM2 de l'année prochaine partiraient en classe 
découverte

Travaux et sécurité
Il y a des fuites au plafond de la classe de Mme Benizeau (CM1). C'est une 
situation assez inconfortable pour les élèves (perte de concentration, etc), 
mais aussi pour l’enseignante qui doit éponger le matin en arrivant ou durant 
la journée. En outre, ces fuites n'arrangent certainement pas la structure du 
bâtiment et il ne faudrait pas que le plafond s'effondre sur nos enfants ou qu'il 
y ait des problèmes électriques (incendie, électrocution...). Est-ce que des 
travaux d'urgence sont programmés pour résoudre cela durant les vacances 
de novembre ? 
Réponse de  Mme  Le  Bronec :  Les  travaux  ont  été  réalisés  pendant  les
vacances de la Toussaint.

Les locaux sont-ils aux normes de sécurité ? Des travaux étaient nécessaires 
il y a quelques années, qu'en est-il aujourd'hui ?
Réponse de Mme Le Bronec : l'école sera bientôt aux normes après 
l'installation des trappes de désenfumage.

Passer l'hiver...
D'autres travaux sont-ils nécessaires dans l'école, notamment pour l'isolation 
afin de faire des économies de chauffage ? Existe-t-il un diagnostic 
énergétique de l'école ?
Réponse de Mme Le Bronec : Une rénovation énergétique de l'école est 
prévue, pas de date précise mais le dossier est engagé. Des études 
préliminaires ont été réalisées et des plans ont été faits. Une entreprise est 
passée pour étudier ce qu'il faut faire. Cette rénovation énergétique s'inscrit 
dans un projet national qui vise à aider à la rénovation énergétique des 
bâtiments publics et notamment des écoles.
Par ailleurs, la chaudière du bâtiment principal va être changée.

Les classes seront-elles chauffées à 19°C cet hiver ?
Réponse de Mme Le Bronec : Oui, c'est la loi.

Aide financière
Même si la FCPE a financé les 1200€ du spectacle de l'année passée, il y a 
les 200€ de bénéfice de la vente de brioches 2022 et nous sommes en 
mesure de mettre davantage à disposition.
L'école a-t-elle des besoins en jeux de cours (nous en avions financé en 
2018), par exemple ? (cordes à sauter, élastiques, raquettes de tennis de 
table, ballons en mousse...)
Proposition de la FCPE : faire aussi Colosse aux pieds d'argile pour les CE2 
ou un spectacle pour toute l'école, aide de la NAPEE possible. A voir aussi, la 
FCPE peut acheter des ouvrages pour compléter  l'intervention de Colosse 
aux pieds d'argile.

Evènements :

Course à la neige : samedi matin 10 décembre

Marché de Noël : samedi 26 novembre, création de kit cookies par les CM2

Course à la brioche : samedi 25 mars

Loto des CM2 : vendredi 27 janvier 

Spectacles de musique : les 20, 22 et 23 juin 2023 en fonction des classes.

Fête d’école : vendredi 30 juin

Prochain conseil d’école : le jeudi 9 février 2023 à 18h30.

Fin du conseil d'école à 20h15.

Signatures :

Directrice : Secrétaire : 

Estelle Merrien       Hélène Allanic


